

## CONFERENCIA EN EL COSEP TOMA DE TIERRAS EN MASAYA

Una conferencia de prensa en la que empresarios privados afectados, plantearon el problema de la tenencia de la tierra en Masaya, se efectuó hoy en el auditorio del Consejo Superior de la Empresa Privada (COSEP).

En la misma se dieron a conocer las maniobras utilizadas por dirigentes del MIDINRA, ATC y de la UNAG, quienes manipulando a ciertos sectores de la población, invadieron tierras cultivadas y manejadas por muchos años por el sector privado.

Patricio y Alejandro Bolaños de SAIMSA, dos de los productores afectados, expusieron ante la prensa nacional e internacional, que tres de sus propiedades que suman 500 manzanas forman parte de las tierras invadidas.

En total fueron ocho las fincas tomadas, cinco de las cuales pertenecen al Estado y que ya fueron desalojadas, menos las tres pertenecientes a productores privados, como son ellos.

Han sostenido reuniones con el Lic. Miguel Gómez delegado del MIDINRA, quien señaló que no podía resolver el problema de la devolución de las tierras tomadas y que la opción de regresarlas a sus dueños, tenía que consultarla con el ministro del ramo, comandante Jaime Wheelock.

Según los hermanos Bolaños, la toma de sus propiedades se inició con una campaña promovida por MIDINRA, ATC y UNAG, diciendo a los campesinos que SAIMSA iba a desaparecer por la falta de insumos. Estas tres entidades trasladaron a la gente y montaron la toma de tierras", agregaron.

Además de eso, toda la maquinaria agrícola propiedad de la empresa fue in-

cautada y hasta el momento no han logrado la devolución de la misma.

Ante la respuesta del Lic. Miguel Gómez del MIDINRA, de que la población de Masaya es muy densa y que debía darse tierras a los campesinos, los empresarios consideran que la situación es manejable, pero se está orientando en contra del sector privado.

"Si el principal terrateniente es el Estado, por qué con responsabilidad no aliende este problema y distribuye tierras nacionales sin cultivar que son muchas?", señalaron.

Según criterios del COSEP, en Nicaragua hay 17 millones de manzanas de tierras, no hay carencia de éstas, pues sólo se cultivan alrededor de 900 mil manzanas, eso quitando los lagos y lagunas que existen en el país. Lo que hay, es falta de gente que la cultive.

Plantearon al mismo tiempo, que en Masaya hay suficientes fincas entre ellas El Balsamo de ocho mil manzanas, que el Estado podría utilizar para resolver el problema de tierras.

Al mismo tiempo se dio a conocer que en los años 1977-78 se sembraron 220 mil manzanas de algodón, y que hoy sólo se siembran 150 mil manzanas.

Eso se debe a que el resto de tierras han sido confiscadas por el Estado en beneficio propio y no en favor de las mayorías, que son los sin tierras.

En los primeros meses después del triunfo de la revolución, se habían confiscado 1.2 millones de manzanas.

Ya para 1980 lo confiscado en manzanas de tierras había ascendido a 2.5 millones.

Miembros del COSEP señalaron, que hay fincas del Estado que están en abando-

no y que en muchos casos las confiscan, se llevan el ganado y las dejan abandonadas.

Entre éstas está la Finca San Luis del APP que fue tomada, destruyeron la casa hacienda y sólo quedó un rótulo que dice: "esta finca fue tomada por los campesinos", pero es el caso, que en la finca no hay ningún campesino, sentenciaron.

Admitieron los dirigentes, que la campaña de la toma de tierras es a nivel nacional y que la política por la incertidumbre que crea, baja completamente la producción.

Por su parte Ramiro Gurdian expresó, que a él le confiscaron sus propiedades sólo por emitir una opinión en el Diario LA PRENSA.

El Dr. Alfredo Montelegre, gerente general de INA, intervino para informar que una finca de su propiedad que producía anualmente seis mil 600 quintales y un promedio de 35 quintales por manzana, le fue confiscada porque era insuficiente su producción, según razones que le dieron, cuando el promedio nacional que saca cada finca es de nueve quintales por manzana.

Finalmente don Daniel Bonilla dijo, que el COSEP no está en contra de la Reforma Agraria, sino en contra de la metodología que se emplea. Nicaragua es más grande que Cuba y Hungría y es tan grande como Holanda e Israel, aquí no hay problemas de tierras y nosotros queremos que todos los campesinos tengan su tierra propia. "lo que hay aquí es un problema de sistema".

Nicaragua no es ni el Pacífico ni el Atlántico, Nicaragua es todo y podemos hacer mucho en bien de todos. En esta nación ya la mano de obra joven no existe en el campo porque está en el

ejército o en el Servicio Militar, toda la fuerza productora del agro está en manos de los niños y los viejos", sentenció el productor.

Después de la conferencia de prensa el Consejo Superior de la Empresa Privada (COSEP), emitió esta mañana un comunicado sobre la situación de la toma de tierras que se ha producido en los últimos días con la aparente complacencia de las autoridades gubernamentales. El comunicado del COSEP, dice lo siguiente:

### COMUNICADO

El Consejo Superior de la Empresa Privada (COSEP), ve con suma preocupación que en esta fecha se está repitiendo la modalidad de las invasiones de tierras adecuadamente cultivadas como subterfugio para estrangular el espacio de la empresa e iniciativa privada y justificar el despojo de la propiedad privada so pretexto de favorecer a las familias campesinas. COSEP no se opone a la adjudicación de tierras al campesinado puesto que hay suficientes tierras nacionales ociosas para satisfacer las justas demandas de tierras. Estas maniobras y otras datan desde el año de 1979 y corresponden a la meta de estatizar la economía nicaragüense que conlleva la extinción de la empresa privada; el derecho de propiedad y las consecuentes pérdidas de las libertades públicas.

Junio 11 de 1985.

CONSEJO SUPERIOR DE LA EMPRESA PRIVADA

CENSURADO EN LA PRENSA

11-JUNIO-85.